



Irá al patíbulo un asesino del ex-Presidente Pando de Bolivia

EDITORIAL

Las vías de comunicación en el Guanacaste

La lejana provincia costarricense del Guanacaste que provee de tantos artículos de primera necesidad a Puntarenas y a esta capital, atraviesa ahora una crisis que entorpece su buena marcha económica y de producción, perdiendo con ello en sus intereses, debido a la falta de buenas vías de comunicación.

En estos meses de crudo invierno en que los ríos se desbordan y los caminos se hacen intranquilos el problema de comunicaciones es serio para los habitantes del Guanacaste. Necesario es que en Guanacaste se construyan buenas carreteras, y el proyectado ferrocarril que entroncando en Puntarenas con el ferrocarril del Pacífico llegue hasta la ciudad blanca, Liberia, la capital de la rica provincia guanacasteca. El ferrocarril proyectado y aprobado en dos períodos legislativos, durante las Administraciones de don Alfredo González Flores y don Julio Acosta, que con tanto empeño consiguieron los diputados guanacastecos después de rudos debates en la Cámara.

El día que la provincia de Guanacaste tenga sus buenas carreteras y el ferrocarril, ese día una nueva era de progreso y de bienandanzas surgirán en el horizonte de aquellas apartadas regiones que tan descuidadas han sido por nuestros gobernantes, y cuyo hilo ha sido roto por el actual gobernante Licdo. Jiménez, que si se ha preocupado por el Guanacaste, desde su sillón de Diputado, y desde la Presidencia de la República, prueba de ello es el hermoso puente que se está colocando en el río Tempisque y otras obras de progreso que sería prolijo enumerar.

Nosotros desde esta sección editorial estamos dispuestos a ayudar al Guanacaste en todos sus aspectos de progreso, y en bien de la rica región digna de mejor suerte.

Separación matrimonial

Se habla en los círculos sociales de la posible separación de un matrimonio, debido a que la esposa no se muestra satisfecha con lo que el marido le da para el sostenimiento de la casa, por lo que han tenido ya varios disgustos.

Según se nos ha informado, el marido de dicha señora es un hombre correcto en todo sentido, formal, trabajador y metódico, quien parece le entrega todo su sueldo cada fin de mes, quedándose él mano limpia. Si esto llega a suceder, sería de lamentarse verdaderamente, pues apenas es creíble que una esposa que recibe todas las atenciones de su marido, a extremo de quedarse sin nada en su bolsillo, cosa rara en estos tiempos porque atravesamos, no la guarde la atención de aquel dinero que le ha costado mucho ganárselo, en la forma que una buena y cariñosa mujer debe hacerlo.

Esperamos que el conflicto ha de arreglarse

satisfactoriamente, y que la esposa ha de poner de su parte, haciendo las economías que crea necesarias mientras su pobre marido puede mejorar de situación, evitando con esto un escándalo social.

La reunión cletista en el Adela

Con el objeto de condecorar a los caballeros Licdos. don Arturo Volio y don Manuel Castro Quesada, se reunieron los nacionalistas en el Teatro Adela e hicieron su fiesta pero debido al desperfecto en la planta eléctrica del Tranvía se les apagó la luz lo que le quitó lucidez y alegría a la reunión.

Próxima boda

Próximamente contraerán matrimonio don Francisco Mendieta Rodríguez, joven nicaragüense, con la estimable y simpática señorita Irene Cástula Chacón.

Les auguramos desde ahora mil felicidades y dichas sin fin.

La huelga de los sastres

Ayer se celebró otra reunión de los sastres y quedaron de acuerdo en que la huelga se llevaría a cabo empezando hoy, pero parcialmente. Así es que no todos los obreros sastres, irán a la huelga sino cuando lo demande la situación. Veremos en que para este gran lío, esta actitud de los sastres en pro de sus derechos.

La Banda Militar celebrará el día de Santa Cecilia

Hemos sido informados que la Banda Militar de San José celebrará el día de Santa Cecilia.

Para tal acto ha sido nombrada una comisión compuesta de los señores Rafael Ro'dán, Abel Granados y Rubén Cerdas.

Los festejos se llevarán a cabo los días 21 22 y 23 de este mes.

El curso escolar ya está expirando

El presente curso lectivo escolar está expirando.

Los señores Visitadores e Inspectores de Escuelas, y las Comisiones nombradas al efecto, están practicando los exámenes finales. Posiblemente la clausura de las escuelas primarias será el 15 del presente mes.

Se pide clemencia al Presidente de Bolivia para un asesino del ex-Presidente Pando

La Paz, Bolivia, 2. — El Presidente de la República ha recibido una instancia de clemencia para Alfredo Jáuregui, condenado a muerte por el asesinato, hace diez años, del ex-Presidente Pando.

Jáuregui está condenado a ser fusilado el viernes próximo a las nueve de la mañana, a menos que el Presidente le otorgue clemencia. El fusilamiento se efectuará cerca del sitio donde fué arrojado el cadáver del ex-Presidente Pando.

¿Hay o no Fiestas Cívicas?

Desde hace algunos días vengo viendo en los periódicos la pregunta de si hay o no fiestas cívicas. Unos dicen que no, otros que sí; total, en qué quedamos, ¿hay o no hay festejos cívicos? Contesto yo: sí hay porque el comercio está dispuesto a ayudar en cuanto le sea posible para que tales festejos se lleven a cabo.

Ahora lo que nos falta es saber si ya está nombrada la comisión. Supongo que va a ser difícil tal cosa, por temor a que le suceda lo que le sucedió a la otra el año pasado, que tuvo un déficit por algunos miles de colones, que según parece todavía no ha sido cancelado.

SELIX

El sábado estuvo a punto de cometerse un crimen en Limón

Nos informan de aquella ciudad que el sábado riñeron dos mujeres en el mercado, y una de ellas le dió dos navajazos a la otra, habiéndole hecho una herida de consideración en el estómago y la pierna. Gracias a la intervención de algunos particulares que se encontraban ahí, no pasó a más, pues la señora herida estaba para dar a luz.

Las autoridades intervinieron en el asunto y levantaron la correspondiente sumaria.

PARA BUENOS LIBROS EN LA DIRECCION LA PRENSA

UN ELECTROCUTADO

Ayer ocurrió una terrible desgracia en esta ciudad: Se encontraba un empleado de la Empresa eléctrica del Tranvía, Roberto Rojas (a) Ronco, en San Francisco de Mata Redonda arreglando varios desperfectos en las líneas, cuando de pronto se le desvió la escalera a un lado del crucero y con la impresión de que cae-

ría, pegó un codo en un primario al que quedó pegado.

Lo auxilió su compañero de labores Víctor Carmona.

El ronco fué trasladado al hospital con serias quemaduras y parece que está grave.

Los fabricantes de juguetes progresan

En una de las vitrinas de un establecimiento de esta capital se exhibe un tren, una locomotora, con sus carros muy bien hechos. El fabricante es un mecánico que trabaja en los talleres de la Northern Railway Company.

El tren está sobre rieles muy bien hechos también.

De modo que la juguetería progresa en nuestro país.

Sesión municipal

Anoche a las 20 horas se reunió la municipalidad capitalina para tratar asuntos importantes de los cuales haremos crónica por separado.

Los problemas que se le han presentado a la corporación son serios, entre ellos los de pavimentación de las calles de San José que urge resolver cuanto antes por el buen nombre y progreso de esta capital que tan alabada es por los extranjeros.

Tome nota la Comisión de Vías Públicas

Por el Paso de la Vaca o sea del garage Valverde hasta la Botica de Solera, abrieron una zanja para llevar la cloaca a la ciudadela Esquivel, esa zanja fué rellena y la tierra no fué bien pisada naturalmente como eso está en falso pasan por ahí camiones autos y se quedan pegados; y después para sacarlos cuesta un trisón.

Llamamos la atención a la comisión de Vías Públicas para que mande a componer ese desperfecto por que el día menos pensado cualquier vehículo sufre algún daño y tiene que pagarlo la Municipalidad.

Será un éxito el baile del domingo en el teatro Tovac

El domingo se efectuará el gran baile que el Patronato Escolar organiza para allegar fondos a la Escuela República Argentina.

No dudamos que el público sabrá corresponder por que los fines que se buscan son para el mantenimiento de dicho plantel de enseñanza.

Los recibos se pueden obtener por medio de los señores don Bolívar Sáenz y don Guillermo Casasola.

La cuota será de ₡ 5.00 para caballeros.

Prometemos hacer una crónica sobre el resultado.

El gran movimiento en la Oficina de Paquetes Postales

Hemos podido constatar que en la oficina de paquetes postales de esta capital hay una gran congestión de trabajo, por lo que los Empleados no dan a basto con el trabajo que tienen, esto con motivo de acercarse ya la navidad.

Bueno sería que el gobierno nombrara más empleados en esa dependencia para que el trabajo sea eficiente.

Tipos de cambio

New York	400 1/2 %
Londres	390
París	79 1/2
España	343
Italia	110 1/2
Suiza	387
Bélgica	280
Berlín	400 1/2
Amsterdam	0.40 1/4
Marcos	0.24 o. am

EN TAL DIA

NOVIEMBRE 2 DE 1471.—BATALLA DE BARNET-CHIPPING.

Este combate, uno de los más divertidos de la «Guerra de las dos rosas»—la roja de York contra la blanca de Lancaster—, se dió a beneficio del conde de Warwick, que en él murió, cosa que no es de lamentar, ni mucho menos. Para justificar esta afirmación, que a primera vista parece un poco inhumana, se va a contar quién y cómo era el referido conde, y así se verá que, en efecto, su muerte, cuando peleaba en la batalla de Barnet-Chipping, no es lamentable.

Ricardo Nevil, hijo del poderoso conde de Salisbury, por su matrimonio con Ana Beauchamps obtuvo el condado de Warwick y grandes valer e influencia, y por otro casamiento, el de su tía Cecilia con el duque de York, entró a formar parte de la familia de los de la rosa roja. Reinaban entonces los de la rosa blanca, en la persona de Enrique VI, y contra los lancasterianos comenzó a luchar el conde de Warwick hasta que logró destituir y aprisionar a Enrique y poner sobre el trono de Inglaterra a Eduardo, el hijo del duque de York y de Cecilia Nevil.

Después de esto parece que el conde de Warwick se quedaría ya tranquilo y sin meterse con nadie. Y no fué así. Disgustado con Eduardo IV porque éste no le agradecía bastante los trabajos que se tomó para hacerle rey, encendió de nuevo la lucha entre ambas rosas, pero cambiando de color. Se pasó alegremente al rosal blanco de Lancaster y levantó armas por Margarita de Anjou y su hijo, la compañera y el vástago, respectivamente, del destronado y cautivo Enrique VI.

Como se ve, el conde de Warwick era un ansioso que sólo deseaba su propio bien costase lo que costase. Revolucionaba el país a su gusto sin más idea que la de dominar y triunfar. Y, claro está, semejante atrocidad la pagó con la vida, a precio justísimo.

Eduardo IV llevó las armas reales contra el rebelde y estas armas chocaron con las alzadas por Warwick en la llanura que se extiende junto al bosque de Barnet-Chipping, y en tal día como hoy, hace cuatrocientos cuarenta y cuatro años.

La lucha duró seis horas, desde el amanecer al mediodía, e iban venciendo los enemigos de Eduardo IV, cuando providencialmente cambió la faz del combate. El estandarte real llevaba un sol por enseña y el pendón de Warwick—me refiero a la bandera del conde—una estrella radiante. Ambos signos son parecidos y la semejanza ocasionó que un contingente rebelde atacase a otro tan rebelde como él, tomándole por enemigo. Los atacados creyeron que sus compañeros les traicionaban, y a su vez cargaron sobre ellos. Así se armó entre los soldados de Warwick una confusión tal, que permitió a los soldados de Eduardo IV vencerlos y arrollarlos.

El conde de Warwick sucumbió en la pelea, y la verdad, yo, al recordarlo, no puedo verter ni la mitad de una lágrima. ¿Es que soy un ser inhumano?... No sé; pero creo que no debe uno conmovirse por las desgracias que a los granujas les ocasionan sus propias granujadas. Es una opinión, y todas las opiniones son respetables. Respetad, pues, esta mía.

LUIS DE OTEYZA

Cómo marcha el mundo

Engañosos fines en cuestiones humanas

La mayoría de los ideales que entre los hombres ocasionan antagonismo colectivo—a causa de la uniformidad de nuestras mentes y de la vehemencia de nuestras imaginaciones—son falsos objetivos. A través de la Historia, casi todos los conflictos humanos han girado en torno a engañosos fines. El del patriotismo, por ejemplo, es tan falso, que resulta indelicado casi hasta tocar en los linderos de la traición el discutirlo.

Mas arrojando la tacha de indelicadeza, veamos si cualquier persona inteligente puede aventurar la afirmación de que hoy día el patriotismo tiene algo que ver con la raza, con las cualidades de ésta o con su manera de pensar. Recurramos a un ejemplo práctico para desvirtuar esa insensatez tan corriente. Mi

primo lejano y homónimo, el profesor H. G. Wells, eminente fisiólogo de Chicago, bajo la influencia de su patriotismo local, se ve obligado a contribuir a la construcción de cruceros y aeroplanos que lo protejan a él mismo, a la Constitución americana (y la Compañía Standard Oil) contra mí. Mientras, yo me veo compelido por mi parte a cooperar a la construcción de aeroplanos y cruceros que defiendan el palacio de Windsor, a la gente de la Anglo-Dutch Oil y esta, nuestra Exposición de Wánbley contra él. Cuando es lo cierto, y no se escapa ello al sentido común, que estamos tan unidos por el parentesco, tan identificados en nuestros verdaderos ideales, que lo que uno y otro necesitamos es reciproco amparo contra esos monstruos de la imaginación que han hecho presa en

nosotros y parecen estar a punto de despedazarlos o pulverizarnos. Lo que aparece con toda claridad es que ambos somos ramas del mismo tronco biológico, intelectual y moral; que pertenecemos a la misma civilización; que presentamos igual aspecto, tenemos la misma sangre y ostentamos el mismo nombre, y nuestro real interés político consiste en vernos libres de toda esa gente de uniforme, de todos esos diplomáticos y de la diferencia de nuestros respectivos pabellones, que pueden al cabo amargarnos la existencia, y hasta hacérsela perder, al desatar una guerra insensata.

Y es igualmente falso imaginar que por el hecho de que las malas pasiones de los hombres pueden llegar hasta a inducirlos a cometer el asesinato judicial—por lo menos, en países tan

bárbaros como la Rusia soviética, Italia y Massachusetts—existe en este siglo una cuestión esencial, que es el conflicto entre el «Capital» y el «Trabajo», que enturbia nuestras mentes y perturba la marcha de los negocios públicos. Se trata de una disputa que abarca ciertos fáciles errores de la vida social, y especialmente de la vida económica. Es una contienda incidental cuya importancia se ha exagerado atribuyéndose la de una fundamental cuestión. Pero el hecho es que ese erróneo concepto influye de un modo extraordinario en la corriente actividad política. He aquí otra de las grandes alucinaciones que entran a formar parte de la Historia y preparan una gran perplejidad para los futuros historiadores.

H. G. WELLS

INGENUIDAD

Jan Kubelik, el célebre violinista, entró en cierta ocasión con su padre en una casa de música de Praga, pues el señor Kubelik quería comprar un soberbio violín expuesto en la vidriera.

—El último precio es 500 coronas—declaró el comerciante.

El señor encontró el precio excesivamente alto y se retiró; pero Jan iba llorando, pues deseaba tener el violín. Aquellas lágrimas enternecieron al señor Kubelik, quien explicó a su hijo:

—Vete y ofrece 300 coronas por el violín; si no acepta, subes hasta 400, y sino quiere ceder, dale las 500 que pide.

Jan echó a correr y entrando en el establecimiento de música explicó al dueño con volubilidad:

—Vengo por el violín... Papá dice que le ofrece 300 coronas. Si usted no acepta le dará 400, y si no quiere rebajar nada, entonces le pagará 500.

Pensamientos

EL SITIO Y EL MOMENTO PSICOLÓGICO

Escoja el sitio y el momento psicológico, cuando la naturaleza haya dispuesto un escenario romántico con árboles y claro de luna o cuando la muchacha esté nostálgica y se sienta sola y desgraciada, crea que todo cuanto desea en el mundo es un compañerito a quien confiarle sus penas, pruebe ese instante y se puede apostar con toda seguridad que al día siguiente estará Ud. luciendo un refulgente aro de compromiso.

Precios Baratos

- Frijoles negros de primera calidad
- Maíz extranjero
- Cebollas primera calidad
- Maíz quebrado
- Afrecho de trigo
- Avena para siembras
- Heno de alfalfa
- Cacao maní
- Balsa primera calidad
- Bacalao sin espinas

Capas para niños y hombres en todos estilos y tamaños, sombreros de hule y ponchos de fabricación nicaragüense.

Ofrece para la venta al por mayor con

PRECIOS ESPECIALES

ALMACEN

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

TEL. 198

APART. 614

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

DEL DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1927

Emisión de 15.000 billetes

divididos en vigésimos

a razón de \$ 20.00 cada uno

a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 159.000.00

1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
10 premios de 1.000	10.000
40 premios de 500	20.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una...	14.900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40, cada una...	54.000
11655 premios	Valor \$ 189.00

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Águila de Oro»

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Petates recibió ROBERT

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR

MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. — Apartado 1311

Junta de Caridad

Esta Junta suplica a quienes visiten el Cementerio General el próximo 2 de Noviembre se sirvan guardar el mayor respeto y circunspección y no profanar las tumbas usando las plataformas para pararse o sentarse en ellas. La visita ha de constituir un acto de culto y no de diversión.

San José, 25 de Octubre de 1927.

El Encargado del Cementerio,

Manuel A. Quirós

Importante artículo de un compatriota en Lima

"(Perú) publicado por La Revista"

Sin tema para escribir

Al maestro José Gálvez

Para entrar a formar parte de la Redacción, el Director del diario me pide que escriba una crónica. Una crónica, si señores; parece cosa fácil, pero la verdad es que no encuentro el tema para escribirla. Realmente es una situación azarosa la que se me presenta. La mayoría del público lector no se da cuenta exacta de la dificultad para escribir una crónica. Se imaginan tal vez que los asuntos van en busca del escritor asediándolo y reclamándolo y reclamándole una expresión. Y lo que sucede es todo lo contrario: es el pobre escritor el que se afana en buscar los asuntos.

critores tienen sus preocupaciones; unas más intensas que otras, pero la mayor de todas, la que lo obsesiona siempre, es la de no aburrir al público. Cada escritor tiene su público en la esfera de las letras. Mi reloj sigue marcando el tiempo. Sigo pensando en el tema para escribir mi crónica y no lo encuentro. Qué fatalidad! Con los codos sobre la mesa y las manos entretenidas en poner en desorden mis cabellos, veo desfilan por la ventana,—imaginariamente,—los temas a caballo, galopando, sin que ninguno de ellos venga a buscarme. Qué triste es querer y no poder escribir una

crónica por falta de ideas!... Me desespero. Es la primera vez que me sucede esto. Para un buen escritor, lo característico de la obra es que ella sea espontánea. Intimamente se siente ligado al orgullo, porque el orgullo es el verdadero dueño de sus facultades creadoras. Escribir es crear. La mejor obra es la que surge de las honduras de nuestro espíritu con la fluidez de un hilo de agua cristalina. Se concibe el plan de la obra por modesta que ella sea, inmediatamente, y el plan es admirablemente armónico. Las ideas son todas como de una misma graciosa prestancia

y sobre todo el final del trabajo es tan oportuno, que cuando el escritor llega a él, tiene un agradable respiro. Mi vista recorre los apartados rincones de la modesta habitación y llega por fin a clavarse en un cuadro al óleo que cuelga de la pared. Es el cuadro de la inspiración... Me divierte imaginar que todavía la crónica no ha sido escrita y que el señor director del diario vendrá a buscarla, seguro de publicarla mañana. Me desespero. Es la primera vez que me sucede esto.

CARLOS F. MORA, (Costarricense)

La Novela Mundial

Publicación semanal : Tomos publicados

- Pío Baroja: La casa del crimen
- Ciges Aparicio: La honra del pueblo
- A. Hernández Catá: El viaje sin fin
- Jose M. Salaverría: Jardín cerrado
- Manuel Bueno: La dulce mentira
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenlo: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Alfama
- Máximo Gorki: Una mujer
- Juan José Domenchina: El hábito
- Valle Inclán: El terno del difunto
- G. Sanchiz: La comedianta china
- Gutiérrez G.: Shakespeare II
- Clarín: Avecilla
- L. Santullano: Carrocera, labrador
- José M. Matheu: La cadena rota
- Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Si...no...¿Qué sé yo?
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carmona de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parellada: La mosca dorada
- D. Pérez: En el lencel de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. López Roberts: La cofia
- Insúa: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Marquina: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «firt» en la verbena de San Antonio
- Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguililla herida
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavellina
- Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- Luis de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro.
- A. Larrubiera: Ana María.
- J. Dicenta: Una lección de amores
- Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- Fco. Camba: La garra invisible
- Pedro Mata: Cuesta abajo
- L. López de Haro: El hombre del obrero gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopía
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentín de Pedro: El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reluce
- J. R. Coloma: Se rifa un marido
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CENTIMOS EJEMPLAR.— LA MEJOR COLECCION DE NOVELAS CORTAS.— DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo
A \$ 1.75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind

La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev

La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy

Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev

Laboremus, Björnstjerne Björnson

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

NUEVA SERIE PARA INTRODUCIR EL ULTIMO MODELO DE LA MAQUINA DE COSER NEW HOME

Garantizada por la fábrica, por cuarenta años de servicio satisfactorio, la ponemos al alcance de todas las personas que puedan pagar con el trabajo de la máquina el valor de las amortizaciones.

- 1) Esta serie será de sólo 70 socios que costarán \$ 4.00 semanales cada uno. 7
- 2) Cada quinto día se sorteará una máquina.
- 3) El socio favorecido en cada sorteo tiene derecho a su máquina sin pagar nada. Los socios no favorecidos en los 35 sorteos tienen también derecho a la máquina al cancelar su último recibo.
- 4) El socio que resale favorecido y tenga una amortización atrasada, tiene derecho a la máquina, pero pagando una multa de \$ 20.00.
- 5) El socio que de e de pagar tres cuotas consecutivas, perderá su derecho al club y con ello lo que le haya pagado anteriormente.
- 6) Las acciones son transferibles previo aviso.
- 7) Después del pago de la 10ª amortización los socios pueden retirar la máquina, siempre que den una garantía aceptable.
- 8) Los recibos se pagarán en "LA MARINA" o a nuestro cobrador, según conveniencia.

Dedique unos pocos minutos a visitarnos y le demostraremos las ventajas de esta máquina de coser

VD. PUEDE OBTENERLA SOLO CON CUATRO COLONES
— 70 socios — 35 sorteos — Solamente una serie —

LA MARINA
AVENIDA CENTRAL — FRENTE AL MERCADO

Aserradero y Depósito de Maderas

EL LABERINTO

OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS

Depósito permanente de puertas y ventanas

Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO N.º 937 Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD

MARIANO STRUCK

Los anuncios de este diario darán su negocio gran renombre

Una salida peligrosa de los automóviles

En el parque Juan Rafael Mora, frente al edificio de Correos y Telégrafos y el Club Unión, hay una estación de autos, los cuales al salir por una callejuela al Norte del parque han estado en peligro de chocar con otros carros, y han chocado ya. Ese es un peligro que debieran los policías del tráfico evitarlo de algún modo, y los choferes, al salir con prudencia y tocar el cláusen, pues hemos visto que no lo hacen, de ahí los accidentes que ya se han registrado.

Para Resfriados, Grippe o Influenza y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

PREGUNTE A CUALQUIER INGLÉS cuál es la bicicleta de más fama en su país.

Tendrá que contestarle: la **RUDGE WITHWORTH**

Justamente en la que vencieron en Limón a los josesinos y la que obtuvo mayor triunfo en las recientes carreras verificadas en el Estadio Nacional

Pronto llegarán a la Agencia **PIDA CATÁLAGO**

CICLO CLUB

Apart. 323 - SAN JOSE - Tel. 888

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

FOLLETIN No. 18

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por **ADRIÁN DEL VALLE**

Conde.—¡Ja, ja, ja! Qué gracioso.

Alvar.—¿Y por qué a usted le ha asignado el papel de Conde? Lo mismo hubiera podido dárselo al camarero que nos ha servido los helados. No me negarán que tiene un tipo fino y arrogante y maneras distinguidas...

Isabel, en tono de reconvencción, viendo que el Conde palidece de indignación.— ¡Por Dios, doctor!

Don Pedro.—La cosa no es para tomarla a broma. Somos lo que debemos ser. En la sociedad cada cual tiene reservado su puesto, que responde al rango a que pertenece, a sus aptitudes, a su inteligencia. Hay quien nace para humilde trabajador o sirviente, quien para potentado, aristócrata, estadista, sabio, artista, guerrero...

Alvar.—Y quienes para bandidos y asesinos. Indudablemente todos los papeles están distribuidos. Pero no me negará que algunos podrían trocarse sin que sufriera la interpretación del personaje. Por lo menos, yo me comprometería a desempeñar el de millonario a la perfección.

Don Pedro.—Le falta lo principal: la habilidad de acumular los millones.

Alvar.—No es una dificultad insuperable. Tampoco su simpática hija, pongo por caso, sabría ganar los millones que usted le legue; pero sí sabría aprovecharse de ellos. ¿Verdad, Isabel?

Isabel.—¿Para qué sirve el dinero si no es para gastarlo?

Don Pedro, dando grave y afectada entonación a sus palabras.—¡El dinero! Es la palanca poderosa que mueve el mundo y a los hombres. Todo con él se obtiene...

Alvar, interrumpiendo.— Porque todo por él se vende.

Don Pedro.—Es el acicate de nuestras acciones, el premio de nuestros afanes. El placer de gastarlo, es un placer a medias. Hay que saber gustar el placer de ganarlo...

Alvar.—O de apropiárselo.

Don Pedro.—Ganarlo en buena lid, si es posible, pero ganarlo en último caso sin reparar en los medios.

Alvar.—Los pecados que se cometen ganando dinero, con dinero se consigue su

perdón. Es una mancha que lava toda mancha.

Don Pedro.—Los hombres valemos por nuestro dinero, y es natural que así sea, porque el dinero es la representación de todo lo que tiene algún valor, la medida tangible de la riqueza. Quitádmelo todo, pero dejadme el dinero, y no tardaré en adquirirlo todo de nuevo.

Alvar.—¿Está usted seguro que en cualquier momento y en toda ocasión el dinero lo es todo?

Don Pedro.—Segurísimo... La conversación fué interrumpida por una formidable explosión, que a todos sobresaltó. En la proa elevóse una columna de humo, y al poco rato surgieron vivas llamaradas. Oyéronse gritos y pitazos. La tripulación se puso en movimiento. Transcurrieron unos minutos de confusión y alarma, hasta que apareció un oficial.

—¿Qué sucede?—inquirió don Pedro.

—Por la imprudencia de alguien, ha explotado el tan-

que de gasolina, dando origen a un incendio.

—¿Hay peligro?—inquirió, asustada, Margarita.

—Todo incendio a bordo es peligroso, señora, pero creo que podremos dominarlo.

El sobresalto y el temor se apoderaron de los que hacia poco gozaban de las delicias de un viaje de recreo, con todas las comodidades apetecibles. Don Pedro había perdido su aplomo y hasta olvidado sus millones; Isabel y Margarita estaban pálidas y agitadas; el Conde no lograba disimular un ligero temblor nervioso. El único que se mantenía imperturbable, y hasta con una leve sonrisa en los labios, era Alvar, quien tuvo la impertinencia de observar:

—He aquí un caso en que no vale el dinero. Afortunadamente, nos queda el instinto de conservación.

Como se alejara, dijo Margarita:

—No nos abandone, doctor.

—Perdone, señora. Voy a ayudar a apagar el incendio. Me creo en el deber de ayudar a salvar mi vida... y la de ustedes.

X

FUEGO A BORDO

Cerca del puente, dos marineros sujetaban al indio tuberculoso, en tanto el capitán, rojo de ira, le increpaba violentamente:

—¿Qué sucede, capitán?—inquirió Alvar.

—Este malvado que acaba de incendiar el tanque de gasolina.

—¿Está usted seguro?

—Lo han visto saliendo del lugar donde está el tanque, produciéndose inmediatamente la explosión.

El indio miró al capitán con ojos febriles y retadores, diciendo:

—Quise dejarles, antes de morir, un buen recuerdo de mí.

—¡Canalla! También yo voy a dejarte un recuerdo.

Dirigiéndose a los que sujetaban al indio, les ordenó:

Política Dominicana

El Golpe de Estado del General

Ulises Heureaux (a) Lili y la sucesión presidencial

La República de Santo Domingo fué colonia de España hasta 1861 en que se independizó, fundándose la República legalmente por el Presidente Santana.

La isla dominicana está dividida en dos repúblicas que son: Santo Domingo al Este y Haití al Oeste.

La capital de Santo Domingo es la ciudad de Santo Domingo y la de Haití es la ciudad de Puerto Príncipe. Santo Domingo, tiene una extensión territorial de 48,577 kms, y una población de 920,000 habitantes.

La vida política de la República Dominicana desde su fundación ha sido muy turbulenta, como les ha acaecido siempre a todas las pequeñas nacionalidades centroamericanas, antillanas y demás países indo españoles de allende el Caribe.

Era el año de 1880, gobernaba al país dominicano el Presidente Rosario Guillermo, siendo su Secretario de Guerra el General don Ulises Heureaux (alias) Lili, cuando un día un movimiento revolucionario patrocinado por Lili derrocó el régimen constitucional y legal, depouciendo del mando supremo de la República al Presidente Rosario Guillermo, asumiendo el poder el Arzobispo Fernando de Meriño, quien gobernó la República hasta el año 1882. En dicho año asumió el mando el General Lili, entronizándose una dictadura fatal hasta el año de 1889 en que fué asesinado (en el ejercicio del poder) por Ramón C. Cáceres. Al caer asesinado Lili le sucedió en la Presidencia don Juan Isidro Jiménez quien gobernó hasta 1902, sucediéndole el General don Horacio Vásquez, que ejerció el poder hasta 1903. Siguiéron después en el ejercicio de la Presidencia por su orden los residentes siguientes: Wos y Gil de 1903 a 1904, don Carlos F. Morales de 1904 a 1908, don Ramón Cáceres de 1908 a 1911 (éste fué el que asesinó a Lili), Eladio Victoria, 1912, Adolfo Nouel (Arzobispo), en 1913; José Bordas Valdés, en 1914. A Bordas le substituyó Juan Isidro Jiménez, el cual a causa de una sublevación del Ministro de la Guerra General Desiderio Arias renunció la Presidencia para evitar así el sacrificio de sus compatriotas y el derramamiento

inútil de sangre, así como la intervención yanqui que quería invadir la isla para sojuzgar a Arias; mas no pudo impedirse que los yanquis ocupasen los puertos y la capital, so pretexto de garantizar unas elecciones.

En este estado de cosas y no obstante la ocupación militar de la infantería de marinos de los Estados Unidos, el Congreso Constitucional eligió Presidente de la República a Enríquez y Carvajal, pero los norteamericanos se negaron a reconocerle, sino mediante condiciones desdorasas y humillantes para él y para la República, por lo que su patriotismo obligó a renunciar el poder y abandonar el país. Tres días después de la salida de Enríquez y Carvajal, los americanos ocuparon formalmente la República y nombraron un Gobernador militar.

En 1902, en virtud de un convenio entre los Jefes Políticos y los Estados Unidos, se acordó repatriar las fuerzas de ocupación, y dejar libre el territorio en breve plazo, tan pronto como pudiera constituirse un gobierno a satisfacción de los Estados Unidos y la Cámara de Diputados funcionase normalmente.

Francisco Enríquez y Carvajal que comenzó a ejercer la Presidencia en 1916 y que actualmente es el Presidente de la República, ha hecho poco más o menos un buen gobierno. Los acontecimientos más dignos de comentarse al morir Cáceres asesinado en 1911 se constituyó un Consejo de Secretarios de Estado en función ejecutiva, que ejerció el mando unos cuantos meses.

Después la Presidencia de Eladio Victoria,

fue efímera, y para presidir las elecciones que se verificaron después, ocupó la Presidencia el Arzobispo Nouel.

El gobierno provisional de la República en 1922 verificó las elecciones y resultó electo Presidente don Juan B. Vicini Burgos para el período de 1922 a 1928, pero a pesar de ello, el gobierno militar de los Estados Unidos siguió siendo tan efectivo como antes hasta cumplirse en absoluto las condiciones impuestas por los rubios del Norte.

Dichosamente para Santo Domingo los americanos, al fin y al cabo resolvieron evacuar el territorio dominicano.

Tal es a grandes pinceladas la política dominicana.

José Angel Lagos U.

San José, Costa Rica, 2 de Nov. de 1927.

EXIJA

Al pedir géneros de EL LABERINTO, que es el distintivo que consiste en una orilla azul, blanco y rojo

Economía, duración y firmeza en los colores

DE VENTA EN SAN JOSÉ

Salomón Alcázar
Cecilio Nieto
Alberto J. Zamora
Etanislao Garrón
Barzuna Hnos.
Enrique Vargas
Máximo Morales
Nicolás Murillo

Miguel Carranza
César Arguedas
Robert Hnos.
Calixto Madrigal
José Longhi
José Carreras
Jaime Vargas
Tobías Vargas

Domingo Vargas
José Esquivel
Miguel Ayales
Gabriel Vargas
Selim A. Scheker
Antonio Herrero
Gustavo Carvajal
José Simón

LA GRAN REVOLUCION

1789-1793

POR

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE

A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE

P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º, tamaño 20x28, de 823 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$ 20.00. De venta en la Librería Falcó.

Anunciarse en LA PRENSA

es vender

HOGAR BENGOCHEA-CARRANZA

Al hogar de don Mario Bengoechea y su señora esposa doña Blanca Carranza de Bengoechea, les llegó del cielo una niña que ha venido a engalanar el hogar Bengoechea-Carranza. Nuestro parabién a la recién nacida.

MISA DE NOVENARIO

A las siete horas de mañana en la Iglesia del Carmen, se celebrará una misa de novenario por el alma de don José Francisco Peralta E.

HOGAR DE PLACEMES

El hogar de don Graciliano Hernández Bonilla y su señora esposa doña Angela Henchoz, se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa chiquitina que ha venido a llenar de alegría a sus padres.

CONTINUA MEJOR

La estimable señora esposa del doctor don Alejandro Vargas Araya, que en días pasados se le practicó una operación, se encuentra mejor.

NATALICIO

Hoy celebra la fecha de su natalicio la señora doña Carmen Alvarez de Montealegre. Que viva muchos años la estimable señora.

REGRESO DE DON JOSE FRANCISCO PERALTA

Después de haber permanecido por algún tiempo en Europa como Secretario de la Legación de Costa Rica, ha regresado el culto caballero don José Francisco Peralta S.

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra el día de su cumpleaños el doctor don Francisco Cordero Q. LA PRENSA le presenta por este medio su muy sincera felicitación, deseándole muchos años de vida.

OPERACION

En días pasados le fué practicada una operación de apendicitis a doña Clemencia C. de del Barco, habiendo dado muy buenos resultados.

SIGUE MEJOR EL DOCTOR FONSECA CALVO

Fuimos informados que el doctor Fonseca Calvo sigue mejor. Ojalá que el distinguido galeno recupere pronto su salud.

PROXIMA BODA

Se ha fijado para fines de febrero la boda del caballero Walter Guier con la distinguida señorita Flora Vargas C.

VIAJEROS

Prepara viaje para California el joven don Roberto Pérez Pinto.

—Para Estados Unidos partirá en breve el joven don Juan de Dios Robles.

—Estuvo entre nosotros procedente de Desamparados el poeta Chacón.

—Estuvo en Sto. Domingo de Heredia en asuntos de su profesión el doctor Chacón Chacón.

—Para Heredia partió la

señorita Benigna González Solera.

—Para El Salvador partirá la Compañía Candini.

—En breve partirá para la República del Salvador don Julio Acosta García con su señora e hija.

—Para Panamá partió don Manuel Quesada.

—Está para llegar al país procedente de Europa doña María v. de Lines.

—Para Nueva York partirá en estos días el caballero don Manuel Montejo con su señora.

—Dentro de pocos días llegará al país procedente de Guatemala don Fernando Iglesias con su señora e hijo.

ENFERMOS

Se encuentra delicado de salud hace varios días el niño Roberto Hernández Durán. Deseamos que mejore.

—Bastante mejor se encuentra doña María Luisa de Fernández.

—Ha mejorado doña Amelia Escoto de Fernández.

—Continúa mejor Dña. Caridad Z. de Fonseca Zúñiga.

—Guarda cama la señorita Enriqueta Pinto.

VIAJE RETRASADO

La Compañía Candini que había resuelto su viaje para El Salvador el jueves 3 del corriente, ha retrasado su partida hasta fines de la semana entrante por petición del público.

Así es que el jueves 3 subirá a escena la preciosa opereta en 3 actos titulada: «La Princesa de las Czarinas» y a beneficio del simpático actor cómico don Renato Tignani.

Es de esperarse pues que el jueves próximo se verá el hermoso coliseo del Moderno completamente lleno, dando así prueba de la simpatía que el público le profesa al beneficiado. Muy buen éxito le deseamos al señor Tignani.

Para NOCHE BUENA: Perfumería fina de las mejores marcas. Artículos para regalos a precios económicos. Botica del Aguila, Abraham Acosta C. — Teléfono 1420 —

Noticias de México

Llegó a la capital el

Sr. F. C. Tohara

México, 2. — Anoche llegó a esta capital procedente de Sud América y Cuba el señor F. C. Tohara, Subsecretario de Comercio en el Canadá. Permanecerá aquí varios días en misión ante el Gobierno mejicano, para el desarrollo y acercamiento mercantil del Canadá y México.

Transformación de la Avenida Chapultepec

México, 2. — Terminóse el proyecto de completa transformación que sufrirá próximamente la Avenida de Chupultepec de esta capital, con el objeto de facilitar el tráfico y hacer más atractivo ese paseo.

2 DE NOVIEMBRE

La aurora asoma en Oriente, su rosado tul envuelve el espacio, mientras allá en las ojivas asoma el día.

A lo lejos se oye el tañido lúgubre y quejumbroso del bronce de las campanas aldeanas que doblan tristemente, acompasadamente, llorando y anunciando que es el día de los difuntos, el día de noviembre.

En los hogares es todo movimiento, las ofrendas florales en forma artística de coronas han sido preparadas y otras se hacen con rapidez para llevarlas al Campo Santo, el recinto sagrado, la ciudad de los muertos, que ostenta un movimiento inusitado, presenta un aspecto poético, las tumbas engalanadas y

limpias, con multitud de flores y coronas que muy elocuentemente expresan el dolor que nos embarga y que profundamente surge de lo más recóndito de nuestra alma, y también del cariño y del amor fraternal a nuestros amigos, padres y hermanos desaparecidos del gran escenario de la vida.

La paz bendita que reina en el cementerio, donde reposan tantos seres amados, es interrumpida por el sin número de personas que en caravana doliente visitan el recinto sagrado.

Las plegarias se alzan de todos los corazones y todos los labios musitan con fe viva la oración divina de Jesús enseñada a sus discípulos en el sublime e incom-

parable sermón de la montaña: «Padre nuestro que estáis en los cielos».

En este día de los muertos, en este día de profunda meditación, alcemos nuestra mente a lo más alto, donde se agita y se encuentra la fuerza grandiosa de la omnipotencia divina que todo lo crea y lo fenece también.

Dediquemos breves momentos en homenaje, en señal de respeto por nuestros semejantes idos para siempre de este mundo falaz, valle de lágrimas y de miserias humanas. ¡Musitemos santamente una plegaria por los espíritus de nuestros hermanos! Mientras allá a lo lejos los bronceos gimen melancólicamente en las

torres de nuestros templos, y el crepúsculo vespertino muere triste y tenuemente en el horizonte occidental.

¡Oh muertos, descansad en paz, que la brisa saturada de perfumes acaricie vuestras heladas tumbas y que en ellas broten las más bellas y preciadas flores, sonriendo tristemente la vida, y adornando vuestros méritos y vuestras gracias!

¡Padre nuestro que estáis en los cielos!...

ONIX.

San José, C. R. 2 de Noviembre de 1927.

La Compañía Lea Candini prepara su viaje

Hemos sido informados por uno de los importantes miembros de la Compañía Candini, que el Jueves 3 del corriente partirá para El Salvador.

Según parece se muestra muy satisfecha por la buena acogida que han tenido en este hos-

pitalario país, pero a la vez han decidido su viaje, porque según parece, lejos de producirles, esta dejándoles pérdida. Sentimos la separación de tan simpáticas artistas deseándoles buen viaje y que su estada en El Salvador les sea productiva.

Examen de incorporación

Posiblemente a fines de ésta semana presentarán ante la Facultad de Medicina, su examen de incorporación, el inteligente y competente médico y cirujano, don Rafael Angel Calderón Guardia, quien hace poco ingresó a este país con su estimable señora

procedente de Bruselas. No deja tela de duda que su examen será brillante, toda vez que en Europa obtuvo excelentes resultados.

De nuevo saludamos al iustre galeno, y le deseamos mucha prosperidad.

Al rededor del mundo

Asuntos mexicanos relacionados con Cuba

México D.F.—La prensa de esta capital publica una nota de La Habana diciendo que el gobierno del general Gerardo Machado ha dado garantías «personales» (sic) al de México, para que el general Juan Barragán, que se refugió en la Embajada de Cuba en esta capital, pudiese residir, «con sus familiares en la Habana», sin constituir un peligro para la paz pública de México.

Se tiene entendido aquí que ello significa la posibilidad de que el general Barragán, con su hermano Fernando y su cuñado, Fernando Cuen con las señoras Carranza, resida en esta capital de Cuba.

En ciertos círculos se considera que aunque el gobierno del general Calles hubiese podido dar garantías al general Barragán ni éste, ni el señor Cuen se habrían podido librar de ser asesinados, porque entre él y los obregonistas, particularmente con el general Ferrero existía un problema personal. El señor Cuen, por otra parte, en una excursión que realizara con el general Arnulfo Gómez amenazó con el patíbulo a los «matadores» de Carranza, lo cual, por su significación, podría

haber dado lugar a que sus enemigos personales tratasen de deshacerse de él antes de poder llevar a cabo tal designio. Una declaración de este calibre costó la vida al Lic. Martínez Escobar.

Generales sorteados para fusilarlos en seguida en Bolivia

La Paz.—Los generales Juan y Alfredo Jáuregui, Néstor Villegas y Simón Choqueserán sorteados hoy por la mañana, a ver a quien le toca la suerte de ser ejecutado, por el complot que culminó en la muerte del general Parde. Este sorteo ha sido prorrogado hasta ahora

La muerte del general Higinio Aguilar

México, D. F.—El general Higinio Aguilar, el decano del ejército, veterano de la guerra de Maximiliano, falleció ayer en Tacubaya de larga y penosa enfermedad. El general Aguilar era autor del proyecto de ley por el cual el término presidencial se eleva de cuatro a seis años de duración.

Tenía por norma de su vida no rendirse nunca, que mantuvo incluso en su ancianidad, riñiéndose únicamente durante la revolución de Adolfo de la Huerta.

Se estudia el nombramiento de un Embajador yanqui

Washington.—El Presidente Coolidge estudia la designación de Embajador de los Estados Unidos en La Habana. Se le ha ofrecido una lista que contiene los nombres de los diez candidatos.

Reunión de productores de estaño en Inglaterra

Londres.—Se sabe de fuentes autorizadas que los magnates ingleses que controlan la producción mundial de estaño se reunirán el lunes en esta capital con objeto de tomar en cuenta las medidas que se pondrán en efecto para evitar la escasez del producto y consolidar los precios en el mercado. Se trata de estabilizar el precio a razón de 300 libras esterlinas por tonelada del producto.

Las entidades norteamericanas y holandesas que controlan el 40 por ciento de la producción enviarán representación a la conferencia.

Un Embajador ruso de los Soviets que no es grato en Francia

París.—La prensa de esta capital da cuenta de que el Embajador de los Soviets en Francia Rokowsky, salió de Moscou rumbo a la capital

francesa. El Embajador rojo había sido declarado persona nongrata por el Consejo de Ministros francés.

Lo que declaró una valiente aviadora

Horta, isla de Fayal.—La aviadora norteamericana Ruth Elder, ha declarado que conservó en tan alto grado su serenidad durante el vuelo, que «no perdió ni la pintura de sus labios», sintiéndose durante el vuelo tan cómoda en el avión «como cuando en auto discurría por Broadway».

El vuelo de Costes y Le Brix

Río Janeiro.—Los aviadores Costes y Le Brix que volaron ayer de Puerto Natal al aeródromo de Amadora, en Recife, emprendieron vuelo a esta capital, aguardándose hoy en la mañana. El avión al arrancar, sufrió una pequeña avería en la hélice, siéndole reparada en seguida.

La Junta Progresista del barrio México

Son muchas las actividades que despliega la junta progresista del barrio México recién instalada con buenos elementos, amantes del progreso local, por lo cual están dando los pasos necesarios en el fomento de su barrio, como arreglos de calles y otras obras de imperiosa necesidad.

¡Bien por el progreso local!

Aprendices de Tipografía se reciben en la imprenta de LA PRENSA

UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMAÇCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

Exámenes de la vista

Anteojos de todas clases y precios



GEMELOS DE TEATRO

Consultorio Óptico Rivera

FUMAR UN CIGARRILLO

DUQUESA

es el santo y seña del fumador de buen gusto

Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

"La California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349 Apartado 293

LIBRERIA FALCO

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:
 - Diario íntimo, 1878-1886
 - Carmen Sylva
 - Reflejos en la senda oscura
 - Figuras y cosas que pasaron
 - Pascuala Ivanovitch
 - Flores de astio
- Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
 - El chalet de las rosas, novela
 - El circo (humorística ilustrada)
 - La malicia de las acacias, novelas
 - Cinelandia, novela grande
 - El novelista, novela grande
 - Golleries, con ilustraciones
- Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)
 - La malcasada, novela
 - La mujer fantástica, novela
 - Nueva cocina práctica, ilustrada
- Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN
 - La marquesa Rosalinda, teatro
 - Luces de Bohemia, teatro
 - Los cuernos de D. Friolera, teatro

- El molino de viento, Eugenio D'Ors
- Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
- Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors
- El rebaño de Clarisa, por P. Adam
- El año de Clarisa, por Paul Adam
- La indomada, por J. H. Rosny
- Al revés, por J. H. Huysmans
- Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
- Antes del amor, por M. Tinayre
- María Baraquín, por J. H. Rosny
- Los derrotistas, por Luis Dumay
- Días de prueba, por P. Marguerite
- En rada, por J. K. Ysmans

Éxito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco, Precio: \$ 3.00 el tomo, OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Delly
- El Rey de los Andes, por M. Delly
- Ruinas en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
- El sueño de Suzy, Henri Ardel
- A los dieciocho años, M. Aigueperse
- Rosa Perrin, por Alice Pujol
- Amor es vida, por Matilde Alancic
- La profesora de piano, F. O'Noll
- El mal paso, por J. des Gachons
- Kitty, por K. Tynan
- La marquesita, por A. Dourliac
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El Secreto de Kernic, P. Segonzac
- La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly
- La doble farsa, por G. de Wailly
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
- Hija de héroes, por M. Delly
- Doris, por Curtis York
- Paulina, por G. de Wailly
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
- Hipócrita, por M. Delly
- Un grito en las tinieblas, por A. Flory
- La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
- El juramento de Lucia, por Wailly
- Todo Hebe, por H. Ardel



¡Meditación!

Era de noche, por doquiera reinaba la tranquilidad y el reposo, se palpaba en la atmósfera cierta tibieza y característico olor a polvo humedecido; y en la extensión infinita dibujábase la siniestra mueca de la noche... fría... como yertos despojos de ultratumbal...

Por doquier había no sé qué, temblante zozobrar de amargos pesares, parecían ocultos en la sombra tenebrosa; existía en el espacio macilento las huellas de hondas tristezas, y como química angustia se posaba con despechos, con locura, en las tinieblas de una meditación quejumbresal. En aquel caos de negres, hubo de súbito cierto resurgimiento de luz opaca y triste... era la cadenciosa y pálida luna que con sus resplandores se cernía en el horizonte celeste; era que empezaba a despertar y levantarse de su cuna diamantina de ensueños virginales, y asomaba su risueña faz radiante y pura en ese cóncavo espejo azul del cielo...

Entonces vimos al través del lente de la fantasía, erigirse las esbeltas sombras de los gallardos encinares dormidos, vimos sí, serpear por quiebres y hondonadas la espumosa agua en delirio de rics y cascadas que asemejábanse a blancos bordados; y las vetustas casas campesinas parecían cas-

tillos encantados de una leyenda musulmana!

Transformación y cuasi metamorfosis agreste fué ésta, en que surgió como por misterio, el paisaje bíblico, tomando forma y matiz, relieve y belleza, en los perfiles delineados y borrosos en ese lienzo negro de la noche...

Así copió la mágica Naturaleza el panorama pintoresco y encantador de la ataviada y rica naturaleza; así gravó su pincel hechicero el bosque, la pradera, la montaña, la fuente, la cascada, el jardín y el océano; con caprichos nocturnezcos de inspiraciones errantes, románticas y místicas...!

Por eso la Naturaleza es una vibrante poesía; hay en su fuero agreste: cadencia, remedo, ritmo, modulación y lirismo perpetuo; es la fuente sagrada en donde Homero templó su aima de genio y bebió la inspiración sublimel...

Al pár que Dante mojó su pluma maravillosa con que pudo escribir su monumental tragedia «El Infierno», en donde las generaciones y los siglos han doblado con reverencia la rodilla para ofrendar homenajes a los soberbios poemas del ciego cantor que pulsó su lira en las tinieblas para despertar al mundo...

V. M. Valverde O.



Dar -- Amor

Lecturas instructivas

La señorita Margarita habló un día a sus alumnos de la siguiente manera:

—He observado hoy a la hora del recreo que César ha sido poco generoso con Juanito. Tenía dos mandarinas que comió con deleite una por una a su turno, sin darse cuenta que su compañero lo miraba con ansia de llevar a su boca un pedacito de la sabrosa fruta. ¿No pensaste, César, que pudiste compartir una de tus mandarinas con Juanito? Podrías contestarme que tu madre te dió las mandarinas para tí sólo y que tú no tienes la obligación de pensar en los demás, ¿no es cierto? Comprendo que si hubieras sido generoso, tú habrías comido menos mandarinas. Pero cuánto hubieras ganado con ese sacrificio, si así puede llamarse!

—Pero, señorita—interrumpió uno de los alumnos que escucha siempre a su maestra con gran atención,—si le gustaban mucho, ¿cómo era posible que César repartiera su fruta con Juanito?

—Precisamente—respondió la señorita Margarita—con más razón tenía que darle una parte, por mínima que fuera. Dar de lo que más nos gusta, he ahí la virtud. Reconozco que muy pocos la practican, porque los hombres se apegan a lo que más les gusta y atrae, y se esclavizan a todos los bienes materiales que la suerte les prodiga. Pero niños míos, yo quiero que graben ustedes en sus mentes que no hay nada que enriquezca tanto el corazón humano ni que dé más energías para el bien, que la generosidad. Es cierto que hay gentes que algunas veces dan dinero, es cierto que dan ropas, pan, zapatos y otros menesteres. Todo eso está muy bien y debe ha c et.

se siempre. Pero hay muchos que no lo hacen y llegan a perder el sentimiento de humanidad por falta de ejercicio, por vivir solamente para sí mismos. Hay gentes que piensan que esos seres son buenos porque no hacen mal. Error, gran error! El que no trata de aliviar el sufrimiento de otro es un egoísta y un fracasado que vive con sus energías espirituales embotadas. Los que dan dinero lo hacen, a veces, porque no tienen el valor de decir que no o porque les es más fácil la dádiva material que la compasión afectuosa hacia el que sufre. Estos ven disminuir sus bienes; no sucede lo mismo con el que da amor. Este crece a medida que se da. Voy a ilustraros con una anécdota del presidente Lincoln, para que comprendáis mejor mis palabras:

«En cierta ocasión en que este gran hombre daba un paseo a caballo por el campo, vió que un cerdo estaba a punto de ahogarse en un pantano, pues no lograba salir fuera por más esfuerzos que hacía. Bajóse de su caballo el presidente y salvó al pobre animal; pero, como era natural, se embarró completamente. Al saberlo las gentes se hicieron mil cruces de que todo un presidente se hubiera interesado hasta ese punto por un cerdo; pero él les contestó: «No lo he hecho tan sólo por el cerdo, sino también por mí». Con esto quiso decir—terminó diciendo la bondadosa maestra—que el bien que hacemos a los demás, redunda también a nosotros.

Hay que dar siempre amor, mucho amor en todo y a todos!

ADELIA DI CARLO

DE TODO

Un secreto sorprendido

Quando volví a verle, me oculté la cara con las manos. Entonces él me dijo:

«No temas nada. ¿Quién ha visto nuestros besos?»

«¿Quién los ha visto? La noche y la luna. Y las estrellas y el amanecer. La luna se asomó al lago y se lo dijo a el agua bajo los sauces. El agua se lo dijo a las ramas melancólicas. Y la rama se lo dijo a la lancha, y la lancha al pescador... Pero, ay!, que el pescador se lo dijo a una mujer.

Y lo sabrán mi padre y mi madre y mis hermanas. Todo Grecia lo sabrá.

PIERRE LOUYS

El hogar modelo... de todos los demás

Hay maridos ejemplares, como don Polinomio Berengenas que dialogaba con su amigo don Policarpo Camarón. Este le decía:

«No hay muchos hombres tan felices como tú en el seno de la familia».

Como que mi casa es una República modelo. Verás: Ministro de Hacienda, mi mujer, ministro de guerra, mi suegra; ministro de Relaciones, mi hija; minis...

«Por supuesto que tú serás el Presidente.»

«No hombre; se conoce que eres un solterón ignorante.» «La silla presidencial la ocupa la cocinera.

—Entonces tú, ¿y tú que eres?

—«Yo... soy el pueblo que paga las contribuciones».

Consejo de amor

Y últimamente, recurra a toda su discreción cuando llegue el momento de hacer la pregunta fatal. No pida a una mujer su mano y su corazón como si solicitarse una opción de 30 días por una tonelada de lingotes de hierro. No se declare a través de una mesa de café, con la boca llena de carne y papas. No se declare cuando esté conduciendo un automóvil por una calle de mucho tránsito. Tampoco se declare a una mujer cuando ésta tiene un sombrero nuevo y se siente en condiciones de poder hacer añicos el globo terráqueo para que se lo carguen a su cuenta.

El azúcar del ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote, completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.

PRECIO—\$ 22,000—Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950

LOS REFRESCOS DE LA GAVIOTA

tienen abundante gas y excelentes esencias. Pronto llegará una PASTEURIZADORA PARA LOS REFRESCOS

Pídalos a RICHMOND HNOS. 7ª. Ave. Oeste entre calles 8ª. y 10ª.

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Nove'as, Artículos, Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura — 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

26 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$ 1.00 ejemplar — LIBRERIA FALCO

Solamente cuando se viaja sobre llantas BALLOON



INDIA

se nota la diferencia que existe entre ésta marca y las muchas otras conocidas

Equipe su automóvil con BALLOON «INDIA»

ES POR SU BIEN!

KOBERG & CIA.

IMPORTADORES

SAN JOCÉ

Para un anuncio de eficiencia indiscutible, La Prensa

CRONICAS DE NUEVA YORK

Un cementerio donde no se entierra a nadie

Especial para LA PRENSA

Difícil es que la expresión de contraste se marque en ningún sitio poblado por hombres con tan marcadas pinceladas de luces y sombras como en el punto en que confluyen Wall Street y Broadway, aquel centro de Nueva York donde los rascacielos interrumpen su alineación en un paréntesis en que se encierra la iglesia de la Trinidad.

Con el correr de los años y al paso que ha ido elevándose hacia el firmamento los monumentos de la arquitectura comercial, la vieja iglesia parece acurrucarse, como si hubiera cedido el cielo a las edificaciones modernas a cambio de poseer la tierra...

Pero el contraste no está en este cambio de aspiraciones del arte arquitectónico que sobrepone las torres de Singer y de Woolworth, cientos de metros por encima de las agujas góticas de la Trinidad. No, la oposición está entre lo que es y lo que fué; el montón de tumbas que parecen aun asomadas a presenciar la febril actividad del Nueva York que desfila indiferente frente a esta perenne exhibición de lápidas funerarias.

Como otras tantas veces, hoy he penetrado, durante unos momentos de descanso, en este lugar de silencio, enclavado en hondos de bullicio. Mientras fijo una mirada inintencionada sobre la peluca de piedra de Alejandro Hamilton, un anciano que pasa me saluda con la frase habitual de estas buenas gentes del Norte: «Qué bello día» o «Qué buen tiempo». Contesto con un gesto de simpatía, y a los pocos segundos me he entarado de que estoy conversando con Mr. William Boyd, justamente el guardián de este viejo camposanto durante no recuerdo cuántos años, de este museo de lápidas donde ciertamente, ni el más hiperestésico de los poetas se sentiría inspirado para cantar una elegía. Y es, jus-

tamente, lo que le he dicho a Mr. Boyd: no sería aquí donde Thomas Gray pensó esa obra maestra de melancolía con que enriqueció la poesía de la lengua inglesa. Por lo visto, agregué, los cementerios también mueren, es decir, como este, se momifican. Y cuando tal sucede, la paz de los sepulcros, la calma y el silencio misterioso de las tumbas desaparecen. La majestad y la poesía huyen de los cementerios muertos.

El anciano, de una fisonomía casi hermosa, paternal y atrayente, pliega los labios con la sonrisa de quien no penetra lo que ha oído, y me dice: «Si, hay aquí tumbas de cerca de trescientos años, bajo esta piedra duerme un niño, enterrado el 5 de abril de 1631». Casi no es posible leer la inscripción de la lápida, la esponja del tiempo apenas deja de la escritura los rasgos marcados por los contornos de los bajo-relieves. «Aquí están sepultados, prosigue el guarda, grandes hombres, como el General Kearney, Alejandro Hamilton, Roberto Fulton...»

El buen señor está en vena de conversar y prosigue haciendo historia, que el viento se leva y nadie aprovecha porque yo, mientras tanto, contemplo el espectáculo de Broadway con el ánimo de sorprender una mirada y adivinar en ella un recuerdo de tantas gentes como pasan. Nadie parece darse cuenta de que deja a su lado una necrópolis. Este ex-cementerio, plantado entre la algarabía de los tranvías, los automóviles y los elevados, parece servir allí, para demostrar cómo conviven la vanidad de perpetuar sobre piedra nombres, sólo nombres, con la indiferencia y el olvido de la posteridad.

M. Gutiérrez y Campos.

Nueva York, 20 de octubre de 1927.



LA REVISTA BLANCA.—Oliveras, 30, Barcelona (Guinardó).—El número 105, correspondiente al 1º de octubre, de esta importante revista quincenal de sociología, ciencia y arte, contiene el siguiente sumario: «Eliso Reclus y Miguel B. kunin» (II): M. Nettlau.—«Prostituidos», Han Ryner (traducción Elizalde).—«El arte literario francés»: Jacques Descluze.—«Sembrando flores» (Sección dedicada a las mujeres y a los niños). «Isidora Duncan».—«El nido de tórtolas» (cuento para niños): Elías García.—«La vida en París»: Ch. Malato.—«Dos cartas interesantes»: J. Forteza, Federica Montseny.—«Apuntes sobre el tolstoísmo en Rusia» (continuación):

Hugo Treni.—«El Caballero de La Barre», novela (continuación): Miguel Zevaco (traducción de Soledad Gustavo).—Suplemento: «La Novela Ideal».—«Lo que yo he vivido en Rusia» (conclusión): N. Lazarevitch (traducción Elizalde).—«Comentarios»: Batuzillo.—«Los presos sociales de la cárcel de Madrid».—«Los competidores de La Novela Ideal».—«Opiniones sobre una proposición».—«Nuevas ediciones de La Biblioteca».—«El dinero recogido para los presos».—«Por la cultura artesana del pueblo».—«Notas varias».—«Un libro interesante».—«De la libertad a la intromisión»: José Castro.—«Subscripción pro presos».—«Notas administrativas».

PRUEBE LOS BOMBONES DE CHOCOLATE hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros. R. ODIO & Co. DE VENTA EN TODAS PARTES

LIBRERIA FALCO OBRAS DE PIOB AROJA OBRAS DE AZORIN de la Real Academia Española... VARIOS AUTORES... Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors... 3.50

El Canal imperial chino A la muy honorable colonfacha de España

Del río Hoang ho o Pei-ho, Yan Thse, Kiang, se extiende el Canal imperial de 2,500 kilómetros de navegación. La enorme población china se ha establecido alrededor de los grandes ríos Cantón, Azul, Amarillo, Amur, etc. etc., que junto con los lagos forman canales, verdaderos caminos comerciales que tienen el mayor movimiento del mundo; el té, la porcelana, permanecieron por mucho tiempo siendo secretos para el resto del mundo. No fué sino hasta en tiempos del emperador Justiniano que dos frailes persas robaron en cañas de bambú, «bom-bix-mori» y enseñaron a los romanos su manufactura.

MARSALOVO BONOMELLI (RICO UNO DE PASTRE ALGONSTITUENTE "ITALIANO... ELABORADO CON UNO DE MARSALOVE ROJO, YEMAS DE HUCCOS DEL DIA Y BZUCER...)

DEL CORE & Co. DISTRIBUIDORES

Futura fábrica de conservas y otros artículos importantes

Don Francisco Tristán, laborioso ciudadano que habita en el barrio de la Soledad instalará dentro de breve tiempo una gran fábrica de jaleas y conservas de frutas, para lo cual ya tiene las máquinas necesarias. Le deseamos al Sr. Tristán mucho éxito en su futura empresa.

Notas de Sarchí de Grecia NUEVO POLICIA

Hace unos días fué cambiado el policial de este pueblo por el señor Ulises Alfaro, el cual merece una nota de elogio por su celo y actividad con que desempeña su puesto.

Sería de desear que el señor Agente Principal de Policía siga el ejemplo de su subalterno, o por lo menos le diese instrucciones para ver si algún día se cumplen aquí las leyes.

PUENTE EN MAL ESTADO

Ya hemos llamado la atención respecto a un puente en mal estado y no se nos ha atendido, sería bueno que ordenaran el arreglo del puente en cuestión.

RECOLECCION DEL CAFE

Ya se acerca la cosecha del café, la cual promete ser muy buena.

Corresponsal

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

Librería Falcó

- BIBLIOTECA SOCIAL Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas. a \$ 1.50 cada tomo Cuentos de Italia, Máximo Gorki El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko El calvario, Octavio Mirabeau Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol ¿Qué hacer?, León Tolstoi Leario, Enrique Malatesta Crítica revolucionaria, Luis Fabbri ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas Las mañanas de Florencia, John Ruskin Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakountae Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau De frente al ateísmo, L. Arreat La piedad triunfante, L. Ferri La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino Naufragos, por Adrián del Valle Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolf Rucker La Victoria, Federica Montseny El mundo nuevo, Luisa Michel Miguel Servet y Calvino, A. Dide El individuo y la sociedad, Juan Grave En Anarquía, novela, Camila Pert La única salvación, P. J. Proudhon El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, ep esta ciudad de San José. MIGUEL OLIVARES

LA ESPAÑOLA PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO Calle Alfredo Volio Sur. Frente a la Pacific Lumber Co. Ventas por mayor y al menudeo SUCURSAL: Lado Sur del Cometa Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada. Ap. 1094. Tel. 1132 CASTO RODRIGUEZ

LA MEJOR FABRICA DE REFRESCOS AGUA MINERAL SUPERIOR de las fuentes de la Selva Negra de Bad Durrheim, Alemania. Es la que recomiendan las eminencias médicas para curar los desórdenes digestivos. Pruébela y se convencerá que es infalible. JUAN LUIS CAMPOS Tel. 190 - SAN JOSE C. R. - Ap. 935

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFONO 61

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscritores nuevos

Ciclo Italo DELAMERCED. Alquiler de bicicletas «Aguila» a \$ 1.50 la hora. Me hago cargo de cualquier reparación. 75 varas al sur de la «Barcelona». Anselmo Negrini.

Aprenda A BOXEAR. Compre la guía práctica del Boxeador. Utilísimo método moderno con admirables consejos higiénicos. Vale \$ 1.00 en la Limón Trading Company.

Campo A LA VERDAD! La fama de nuestro excelente café se ha extendido rápidamente por todos los ámbitos de la República.

Nosotros no lo recomendamos, pues el mismo se abre campo y ya solo de éste se compra por las personas de buen gusto.

LA BUENA FE, Gallegos y Escalante.

La Zapatería GAMEZ da calzados por abonos. Pida un crédito hoy mismo. Frente a la Imprenta Alsina. Teléfono 895.

Almacén L. VANNI. Aquí encontrará el más grande surtido de galletas inglesas y Holandesas. Frutas americanas y españolas. Lateria, vinos de las mejores marcas. Servicio a domicilio. Teléfono 788.

Se necesita una cocinera que sepa desempeñar bien su puesto. Sueldo inmejorable. Inútil presentarse sin buenas referencias. Novelty Import Trading Co. Lado del Petit Trianon Tel: 70 y 1452.

No deben olvidarse que la Zapatería «La Princesa del Dolar» le hace su calzado para las fiestas a la última moda. Cuenta con operarios competentes. Jovita de Murillo. Avenida Fernández Guell Este.

Rizado PERMANENTE. Aviso a mi numerosa clientela que hasta el último de este mes queda rebajado el rizado, a \$ 0.90 el rizo. La Tienda Azul.

Teatro Variedades

HOY MIÉRCOLES 2 DE NOVIEMBRE NO HAY FUNCIONES

... JUEVES 3 ...

A las 7.—POR ULTIMA VEZ A PRECIOS POPULARES, la gran pelea

TUNNEY-DEMPSEY

A las 8.30 p. m.—ESTRENO

Las hermanas Duncan en la divertida comedia

LA FIDELIDAD DE UNA ESCLAVA

TEATRO AMERICA

¡HOY! Miércoles 2 de Noviembre ¡HOY!

Compañía Hispano-Americana «ALMA»

A las 8.30 p. m.—EXITO GRANDIOSO

Subirá a escena por segunda vez el hermoso drama religioso fantástico del inmortal poeta José Zorrilla

DON JUAN TENORIO

EXITO RUIDOSO DE TODA LA COMPAÑIA

ENTRADA DOS COLONES

Mañana: El Bolengo Muy divertida comedia

Del interior de la República

De Heredia

VIVA CRISTO REY!

El domingo último 30 de octubre tuvo verificativo una suntuosa procesión con la divina imagen del Sagrado Corazón de Jesús, postrado sobre una carroza y en torno a ella un conjunto de simpáticos ángeles de la Corte Celestial y proclamando al Redentor del Mundo con el ¡Viva Cristo Rey! En algunas casas ostentaban el «Viva Cristo Rey». Delante de la carroza desfilaron un número precioso de bellas jardineras, alfombrando el camino en donde pasaría el carro magistral, con hermosas flores.

Mercede muy devotas una sincera felicitación el señor cura Párroco y Vicario, Mon-

señor Benavides y su activo mayordomo, don Francisco Argüello.

EL PADRE GONZALEZ

El culto pueblo de Barba se prepara con regocijo para el hermoso festival en conmemoración del que fué muy virtuoso y dignísimo, el Padre Joaquín González Zamora, cura párroco de aquella parroquia.

Con tal motivo, y como lo dije en correspondencias anteriores, se le levanta en su memoria un monumento en el jardín lado sur del templo. Esta obra monumental la ejecuta la casa de U. Luisi di Pietra Santa (Roma), y el costo lo va sufragando el pueblo, por contribución voluntaria. La sensible y fatal desaparición

del Padre González, dejó un vacío en esta parroquia, vacío que nunca habrá otro cura que lo llene. Su bondad infinita, sus magníficas costumbres sociales, su corazón lleno de amor a sus ovejas y a la caridad, su incansable actividad por el progreso y lucidez del culto de la Casa de Dios, que con celo velaba y su inteligencia incomparable, lo que le hizo objeto de una extensa admiración, en su pueblo como en el país entero en donde, con su palabra vibrante en sus prédicas dejó sembrado el eterno recuerdo.

Una vez más elevemos nuestra honda condolencia a su apreciable familia, deseándoles resignación ante la voluntad suprema de Dios

CAMINOS

Parece mentira que la municipalidad de este cantón central de la provincia, no se preocupe por el arreglo del camino que va a Barba.

Costó miles de pesos para macadamizarlo y ahora se le han hecho miles de huecos, que debiera llenarse con lastre y piedra antes de que el mal se empeore. Los vehículos ya no pueden transitar por lo calamitoso del camino; es por lo que el muy progresista señor Gobernador, haga una instancia al Municipio, a fin de que el camión de carga lo pongan a jalar lastre de la quebradora que hay en el camino y ver si se mejora de tan deplorable estado el camino a Barba.

Corresponsal.

Teatro MODERNO

MAÑANA JUEVES 3 DE NOVIEMBRE DE 1927

Gran Compañía de Operetas «Lea Candini»

GRAN FUNCIÓN DE GALA EN HONOR Y BENEFICIO del aplaudido tenor cómico RENATO TIGNANI

CON LA ESPLÉNDIDA OPERETA EN 3 ACTOS

LA PRINCESA DE LAS CZARDAS

Gran éxito de la Compañía

Mañana será el beneficio del aplaudido tenor cómico de la Compañía Lea Candini, Renato Tignani, con la gran obra LA PRINCESA DE LAS CZARDAS

Esta noche no habrá función en el Moderno para rendir culto a los muertos por ser su día.

Mañana tendrá una regia función de gala para efectuar el gran beneficio en honor del aplaudido artista RENATO TIGNANI, el eminente tenor cómico de la Compañía, actor por excelencia que se conquistó desde la primera noche las completas simpatías de nuestro público.

Para esa función en honor de Tignani, se ha escogido una espléndida opereta, la bella partitura de Kilmann que se titula: «La Princesa de las Czardas», que según nuestro juicio es una de las mejores obras del repertorio y en donde Tignani nos hará pasar una noche encantadora interpretando su respectiva parte.

Mañana estará de bote en bote el Moderno, pues sabiendo las simpatías de que goza Renato Tignani y conociendo lo que gusta aquí la bellísima opereta «La Princesa de las Czardas», no resulta ninguna locura pensar que el amplio Teatro Moderno será pequeño para contener la inmensa cantidad de público que querrá asistir mañana a la «serat d'onore» del admirable Tignani.

Anotamos con dolor que la Compañía Lea Candini está dando sus últimas funciones y que quien no aproveche estas noches de arte, perderá la oportunidad de aplaudir la mejor compañía de operetas que ha llegado a Costa Rica y que ya termina su brillante actuación.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Beatriz V. Conde, Nicoya; J. Orosio, Limón; Victoriano Gutiérrez, Heredia; Juan J. Torres, Puntarenas; James D. Acosta, Siquirres; Aurelia Hernández, Siquirres; Rafael A. Marín, Orotina; Juan José Álvarez, Corinto; Reyes Céspedes, Turubares; Ester Canton, Limón; María Rodríguez, San Lorenzo; Adán Coto, Limón; Angélica León, Cascajal; Martín Rodríguez, Las Juntas; Esmeralda Villalobos, Tres Ríos.

San José, 28 Octubre 1927

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas: Cuatro colores: 30 céntos. Xaudaró • Toyar • Penagos • Ribas • Bartolozzi • Roberto • Baldrich • Karikato • Barbero • López Rubio • Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos. Concursos raros: Secciones extrañas ¡Contra la neurastenia! ¡Contra la hipocondría!

Humorismo sano — Buen gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Movimiento Diario

NACIMIENTOS

Hilda de Juan Fonseca y Celina Suárez.

Gerardo de Rafael Angel González y Esperanza Guevara.

María Francisca de Victor Picado y Zelmira Montero. Herminia de Francisco Gúzman y Anita Mongalo. Agustina de César González y Antonia Artavia.

José Alberto de Fernando Guevara y María Luisa Herrera.

José Vicente Acuña. Manuel Antonio de José Antonio Mora y Regina Solano.

Héctor de Héctor Manuel Conejo y Elena Barrantes. Dora de Juan Fernández y Victoria Cordero.

Elida de José María Gómez y Carlota Castro. Virginia Zamora.

Francisca de Ramón Arcadio Miranda y Mercedes Pérez.

Alvaro de José Joaquín Herrera y Consuelo Campos.

PASAPORTES

Félix Kleebauer, alemán, para Colón y Venezuela.

Jhoannes Perzewozny, alemán, para Colombia.

Lastenia Vega, panameña, para Panamá.

Ramón Arturo Sierra, americano, para Panamá.

Julio Cárdenas Torres, nicaragüense, para Nicaragua.

Santos Pastor Arias, costarricense, para Estados Unidos.

DEFUNCIONES

Carlos Luis Prendas 1 mes Hospital.

Claudia Obando 18 años

Catedral.

Elisa Gúzman Quirós 60 años Carmen.

Juana Chacón 14 meses Mata Redonda.

Rafael Sánchez 9 meses Las Pavas.

EL JUGADOR

Era la media noche cuando abandonó la mesa de juego. Instintivamente tomó el camino de su casa. Su cabeza ardía. Aplastaba su cerebro un peso enorme. Y pensó...

Pensó en su familia, en su mujer que a esa hora debía esperarlo temblando de frío y zozobra, al lado de la cuna de su hijo durmiendo

¿Qué le diría? El cielo cubierto de estrellas resplandecía indiferente sobre su frente pálida.

De vez en cuando un trasnochador, con el cuello del gabán subido hasta las orejas, marchaba de prisa, pasaba por su lado mirándole con desconfianza.

Y el miserable volvía la cara con miedo de ser conocido, de que le leyeran en su rostro la infamia cometida.

Llegó.

Con la mano convulsa metió la llave en la cerradura y tembló al escuchar el ruido de los goznes que gemían.

La voz del remordi-

miento gritó en ese instante en su conciencia.

Sintió un puñal que le destrozaba las entrañas.

¿Eres tú? ¡Mira! Es una cosa horrible. Esta ba pensando en que lo había perdido todo, en que no tenía ya donde colocar la cuna de nuestro hijo. ¡Qué tonteí! ¿Verdad?

Y ella le decía todo aquello con los ojos clavados en sus ojos, dichosa de tenerlo a su lado.

—¿Y si fuera cierto? —le dijo con tono frío, seco, con el tono del que, conociendo su falta, pretende evitar su castigo haciendo sentir la superioridad de sus esfuerzos materiales.

Quedóse la joven con los ojos muy abiertos, casi espantada.

¿Qué misterioso presentimiento decía la verdad a su corazón? Luego, con una mano apoyada en la cuna del niño, dijo:

—¿Qué importaría? Una madre siempre encuentra con que darle de comer a su hijo.

Y había tal majestad en su actitud, tan fiera altivez en su mirada, que el miserable cayó de rodillas.

—¡Perdón!—gritó deshecho en lágrimas.

Desde ese día Tomás fué el mejor de los esposos y el más honrado de los hombres.

Vencido por la virtud